

The OSCE Secretariat bears no responsibility for the content of this document and circulates it without altering its content. The distribution by OSCE Conference Services of this document is without prejudice to OSCE decisions, as set out in documents agreed by OSCE participating States.

FSC.DEL/106/23
28 February 2023

Original: FRENCH



**DÉCLARATION PRONONCÉE PAR DIDIER NAGANT DE DEUXCHAISNES,
AMBASSADEUR ET REPRÉSENTANT PERMANENT DE LA BELGIQUE AUPRÈS DE
L'OSCE
À L'OCCASION DE LA 1037ÈME SESSION DU FSC
VIENNE, LE 22 FÉVRIER 2023**

Tout en m'associant pleinement à la déclaration de l'Union européenne, permettez-moi d'ajouter quelques remarques à titre national.

Dans deux jours, nous marquerons un anniversaire auquel personne n'aurait imaginé devoir assister : un an de guerre ouverte sur le continent européen, un an de bombardements aveugles sur des cibles civiles, un an d'horreurs et de terreur pour la population ukrainienne. La Russie en est la seule responsable. En menant une guerre illégale, non provoquée et injustifiée contre son voisin, Moscou a violé ses engagements souscrits dans le cadre de l'OSCE et chacun des dix principes fondamentaux inscrits dans l'Acte final d'Helsinki. Ce faisant, l'agression russe ne constitue pas seulement une menace existentielle pour l'Ukraine, elle menace l'ensemble de l'architecture de sécurité européenne.

Le hasard a voulu que la Belgique préside le Forum pour la coopération en matière de sécurité du mois de septembre au mois de décembre de l'année dernière. Alors que la guerre continuait à faire rage et à ravager l'Ukraine, nous avons essayé de relancer les travaux au sein de ce Forum, d'y faciliter des discussions utiles et pertinentes et de maintenir ouvertes les conditions du dialogue. Malheureusement, un État participant, la Russie, a refusé de se joindre à nos efforts, préférant utiliser notre Forum non à des fins de dialogue, mais à des fins de désinformation.

Aujourd'hui encore, ce même État participant persiste à détourner cette plate-forme de dialogue à des fins de désinformation et de propagande, ce que nous déplorons fermement. Nous sommes cependant convaincus que l'OSCE demeure un lieu de dialogue indispensable, aujourd'hui plus que jamais. Lorsque les combats cesseront, notre organisation, y compris ce Forum, devra redoubler d'efforts afin d'aider l'Ukraine à se rétablir des blessures dévastatrices qu'elle subit.



Les femmes et les hommes d'Ukraine, dont le courage nous épate chaque jour davantage, ne défendent pas seulement leur territoire et leur population, indiscutablement reconnus par la communauté internationale, ils défendent également nos valeurs communes européennes et universelles. La Belgique continuera jusqu'au bout à soutenir l'Ukraine dans la défense de sa population, de son territoire et de sa souveraineté.

Nous appelons la Russie à faire les seuls choix qui s'imposent à elle : déposer les armes, quitter le territoire ukrainien, respecter les frontières internationalement reconnues de l'Ukraine et traduire en justice tous les responsables des crimes odieux commis en Ukraine.

Je vous remercie

